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E
m meio a muita po-
lêmica, um dos desa-
fios de deputados e 
senadores neste ano 

é avançar na discussão do Pro-
jeto de Lei das Fake News (PL 
2.630). Depois de aprovado no 
Senado, em junho de 2020, o 
texto seguiu para Câmara dos 
Deputados, onde mudou qua-
se completamente, e está para-
do desde abril do ano passado.  

Na discussão com os depu-
tados, ainda no ano passado, 
a proposta sofreu uma derrota 
importante. Por apenas 8 votos, 
a proposta não alcançou os 257 
votos necessários para ter a tra-
mitação acelerada e voltou ao 
estágio em que precisa transi-
tar por comissões ou grupo de 

trabalho específico. Um novo 
pedido de urgência deve ser 
pautado pelo presidente da 
Casa, Arthur Lira (PP-AL).

Entrevistado pelo programa 
Sem Censura, da TV Brasil, o 
relator da proposta na Câmara, 
Orlando Silva (PCdoB-SP), 
falou sobre os principais pon-
tos do texto, entre os quais 
estão a criminalização das fake 
news (notícias falsas), a exi-
gência de que empresas de tec-
nologia tenham sede no Bra-
sil e a proibição de disparos 
em massa nos aplicativos de 
mensagens.

O texto prevê prisão de um 
a três anos e multa para quem 
promover ou financiar a disse-
minação em massa de mensa-

gens que contenham “fato que 
se sabe inverídico” e que possa 
comprometer a “higidez” do 
processo eleitoral ou causar 
dano à integridade física. Além 
disso, as plataformas terão de 
publicar regularmente relató-
rios semestrais de transparên-
cia com informações sobre a 
moderação de conteúdo falso.

Sobre a responsabilidade 
das plataformas que moneti-
zam ou impulsionam a desin-
formação, Silva disse que o 
modelo de negócio dessas pla-
taformas digitais, provedores 
de aplicativo e redes sociais 
está ancorado no extremismo, 
que gera mais engajamento.

Para o deputado, o cami-
nho pode ser a responsabili-

zação da plataforma, quando 
houver publicidade e impul-
sionamento. “Uma coisa é 
alguém publicar algo na rede 
social, uma ideia. Aí, as pla-
taformas falam que é liber-
dade de expressão. Se não for 
conteúdo ilegal, não há pro-
blema. Mas, se for publicada 
uma fake news paga em uma 
empresa, e essa empresa pro-
jetar isso em um alcance que 
aquilo nunca teria, é outra 
coisa. As empresas não podem 
ser sócias da propagação de 
desinformação, fake news 
e discurso de ódio. Sempre 
que houver impulsionamento, 
patrocínio e ganhos, a plata-
forma precisa assumir a sua 
responsabilidade”, afirmou.
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Prefeito garante volta de 
ex-vereador que chegou a 
ser condenado

O prefeito de Queimados, Klauco 
(Solidariedade), está avançando na 
costura de alianças para tentar a ree-
leição em 2024. Certeza veio na edi-
ção do diário oficial a nomeação do 
vereador Rafael Foquinha (PTB), 
para o cargo de secretário de Tra-
balho. Com essa mexida no tabu-
leiro, Kaizer abre vaga na Câmara 
para o primeiro suplente da legenda, 
Adriano Morie, que em agosto de 
2021 chegou a ser condenado em 
processo no qual fora denunciado 
por fraude eleitoral. 

Ex é ex
O carnaval acabou, mas ainda 

tem rescaldo do excesso de creden-
ciais. É o caso da ex-primeira dama 
e ex-presidiária, Adriana Anselmo, 
que, devidamente credenciada pela 
LIESA, invadiu o Segundo Recuo 
de Bateria, no Desfile das Campeãs.

Ex é ex II
Adriana Anselmo ainda discutiu 

com uma das Integrantes da Família 
Candonga, uma das administradoras 
do Desfile das Escolas de Samba do 
Rio de Janeiro.

Ex é ex III
Parece que Adriana esqueceu 

Taxa de Incêndio: TJ diz que é ilegal, 
mas só vale pra empresa que recorreu

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

que não é mais a Primeira-Dama do 
Estado, e possui algumas muitas ano-
tações criminais.

Paz e amor
Eduardo Paes chamou Marcelo 

Crivella de ‘imbecil’ e ‘incompetente’, 
e ex-prefeito responde: ‘Estou orando 
por você’.

Filhinho de papai
Marco Antonio Cabral, filho do 

ex-governador Sérgio Cabral, ganha 

cargo de arquivologista na Alerj

Política pequena ganha 
espaço nos ambientes do 
poder

Tem muita gente em Itaguaí pre-
ocupado com o prefeito de Seropé-
dica, principalmente depois que uma 
foto dele ao lado de Carlo Busatto 
Junior, o Charlinho, ganhou espaço 
nas redes sociais. A impressão que 
os ataques encomendados contra o 
governante de Seropédica deixam, é a 

teceu. Além de ter sido preju-
dicial ao comércio e moradores 
da Ernani Cardoso.

Candidato?
Na política vale a velha máxima 

de que, se quer aparecer, então está 
atrás de voto. E quem vem que-
rendo aparecer bastante ultima-
mente é Flávio Lopes, Presidente 
da COMLURB.

Candidato? II
Flávio vem patrocinando publi-

cações nas redes sociais sobre os 
feitos da COMLURB sob sua ges-
tão. Inegável o brilhante trabalho, 
mas se não for candidato, a pro-
paganda não poderia ser para a 
empresa, ao invés da pessoa?

Candidato III
Afinal, alguém não é candidato 

no primeiro escalão de Eduardo 
Paes? Sim, os que já tem mandato 
de deputado.

Ficou feio, Santa Cruz…
A foto postada pelo ex-pre-

sidente da OAB nacional Felipe 
Santa Cruz abraçado ao ex-gover-
nador Sérgio Cabral, com a legenda 
“Tantos anos de injustiças. O pra-
zer de tomar um vinho com meu 
amigo Sérgio Cabral”, ainda rever-
bera no Rio.

Todo ano, o fluminense se 
depara com a Taxa dos Bom-

beiros (o tal Funesbom) e pou-
cos sabem que o Rio de Janeiro 
é o único estado do Sudeste que 
cobra tal contribuição. A despesa 
que, já foi considerada incons-
titucional pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e recentemente 
pelo Tribunal de Justiça do Rio, 
não é mais paga por contribuintes 
que obtiveram vitórias na Justiça 
e os valores recebidos deles terão 
de ser restituídos pelo Governo 
do Estado: todos os cinco últimos 
anos, retroativos.
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O sistema InfoDengue, de 

monitoramento de arboviroses 
desenvolvido por pesquisado-
res da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e da Fundação Getulio 
Vargas (FGV), lançou um e-book 
(livro digital) gratuito sobre den-
gue e mudanças climáticas em 
territórios periféricos. O livro 
mostra que temperaturas altas, 
mudanças no ciclo de chuva e a 
incidência de secas, decorrentes 
do processo de mudanças cli-

máticas e intensificadas, mui-
tas vezes, por ações humanas, 
favorecem a expansão de doen-
ças transmitidas por mosquitos, 
como Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, zika, chikungunya e 
febre amarela.  

Segundo a pesquisadora 
da Fiocruz e coordenadora do 
InfoDengue, Cláudia Codeço, 
o livro digital pode ser utili-
zado também como material 
de apoio em sala de aula e em 

ações de educação em saúde. 
Ela disse que a ferramenta vem 
preencher uma necessidade de 
materiais didáticos para uma 
grande parcela da população 
que vive em locais vulneráveis 
aos eventos extremos do clima. 
O e-book busca trazer a refle-
xão sobre esse tema e, também, 
ações que podem ser realiza-
das para enfrentamento do pro-
blema, disse Cláudia à Agência 
Fiocruz de Notícias.
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As análises do InfoDengue 

reforçam o relatório Contagem 
regressiva sobre a saúde e as 
mudanças climáticas, feito em 
parceria com 35 instituições, 
entre as quais a Organização 
Mundial da Saúde (OMS). O 
relatório salienta que o aqueci-
mento global promove a expan-
são dos mosquitos responsáveis 
pela transmissão da dengue, ofe-
recendo um ambiente quente e 

de chuvas, propício à reprodu-
ção dos insetos e vírus.

O documento foi publicado 
na revista The Lancet e mostra 
que a pluviosidade eleva a quan-
tidade de criadouros aptos para 
o desenvolvimento das larvas 
dos mosquitos, propiciando con-
dições ambientais apropriadas 
para o alastramento dos insetos 
já adultos. Da mesma forma, ace-
lera a transmissão do vírus entre 
mosquitos e humanos.

De acordo com dados do 
segundo volume do Sexto 
Relatório de Avaliação do 
Painel Intergovernamental 
sobre Mudanças Climáticas 
da Organização das Nações 
Unidas (IPCC/ONU), habi-
tantes de regiões vulneráveis 
em todo o mundo morreram 15 
vezes mais em decorrência de 
secas, enchentes e tempesta-
des do que aqueles que vivem 
em áreas seguras.

de que o prefeito menos votado da his-
tória de Itaguaí (17,72%) estaria pen-
sando que Lucas Dutra dos Santos, o 
Professor Lucas, teria algum interesse 
político em sua cidade.

CPI da Nova Intendente
Não são poucos os que falam 

de uma CPI sobre o Carnaval da 
Nova Intendente, não foi por falta 
de aviso que o Carnaval de lá seria 
prejudicado pela violência entre as 
favelas da região, foi o que acon-

Reprodução

Divulgação

Aposta de Orlando Silva é que ambiente político atual acelere debate
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Prefeitura reinaugura postos para nova fase da 
aplicação da vacina bivalente contra a Covid

 Amanhã, quarta-feira, mais dois postos estarão abertos no Parque 
Shopping Sulacap e no Museu da República

A 
secretaria muni-
cipal de Saúde 
iniciou ontem 
a nova fase da 

vacinação bivalente da Pfi-
zer contra a Covid-19, jun-
to com a reabertura de pelo 
menos quatro novos pontos 
de vacinação que estarão 
disponíveis para a popula-
ção. O novo calendário co-
bre idosos com 68 anos ou 
mais, que já poderão procu-
rar os postos para reforçar 
a imunização.

A partir de hoje, o Tijuca 
Tênis Clube e o Shopping 
do Méier vão contar com 
a aplicação da vacina biva-
lente de 8h às 17h e 9h às 
17h respectivamente. Ama-
nhã, quarta-feira, mais dois 
postos estarão abertos no 
Parque Shopping Sulacap e 
no Museu da República, no 
Catete, de 10h às 16h e de 
8h às 17h respectivamente.

Ao todo, 237 unidades 

de saúde aplicarão as doses, 
incluindo o supercentro de 
vacinação instalado no Hos-
pital Rocha Maia, em Bota-
fogo, e a reabertura de novos 
pontos de vacinação. Além 
dos idosos, poderão tomar o 
imunizante pessoas imunos-
suprimidas com 12 anos ou 
mais. A versão atualizada 
da vacina, aplicada apenas 
como reforço, protege contra 
novas subvariantes da Ômi-
cron e é indicada apenas aos 
grupos mais vulneráveis.

Segundo o cronograma, 
a previsão é liberar a dose 
de reforço para a popula-
ção de 60 anos ou mais de 
forma gradativa. De acordo 
com as autoridades munici-
pais, todas as pessoas com 
mais de 60 anos poderão se 
vacinar até a próxima sexta-
-feira (10). 

A partir de hoje, idosos 
com mais de 66 anos podem 
procurar as unidades. Na 

quarta, o público-alvo 
começa a partir de 64 anos, 
enquanto quem tem acima 
de 62 já poderá se vacinar a 
partir de quinta. Na sexta, 
a vacinação alcança aqueles 
com 60 anos ou mais.

Na última semana a Pre-
feitura do Rio também anun-
ciou a reinauguração do posto 
de vacinação da Cidade das 
Artes, na Barra da Tijuca. O 
espaço funcionará de segunda 
a sexta, das 8h às 17h, e aos 
sábados, das 8h ao meio-dia. 
A vacinação é realizada na 
sala de ensaio 1 da Cidade 
das Artes. Para se vacinar 
é preciso levar identidade, 
número do CPF e carteira de 
vacinação, caso tenha.

Os imunocomprome-
tidos devem apresentar o 
comprovante de sua condi-
ção, que pode ser o cadas-
tro da sua unidade de refe-
rência ou documento assi-
nado e carimbado, como lau-

dos, declarações, prescri-
ções médicas ou relatórios 
médicos com descritivo ou 
CID da doença ou condição 
de saúde. 

A campanha para a apli-
cação da vacina bivalente da 
Pfizer começou no último 
dia 27 pelos grupos consi-
derados prioritários. No pri-
meiro dia, as doses foram 
liberadas para quem tinha 
85 anos ou mais e imunos-
suprimidos a partir dos 60 
anos. A partir daí, a faixa 
etária foi sendo reduzida. 
Ontem, já podiam receber 
a dose de reforço contra a 
Covid-19 aqueles com 70 
anos ou mais.

A campanha prevê ainda 
novas fases, ainda sem 
data. Os grupos classifica-
dos como prioritários são: 
gestantes, trabalhadores 
da área de saúde e pessoas 
com deficiência física per-
manente.

O Castramóvel — serviço 
do governo do estado de cas-
tração gratuita de cães e gatos 
— estará em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana, e na 
Pavuna, na Zona Norte do 
Rio, até o dia 6 de abril.

A partir do dia 13 de abril, 
o serviço também vai ser rea-
lizado em Campo Grande, na 
Zona Oeste da capital.

Os agendamentos são 
exclusivamente pelo site do 
programa: rjpet.com.br.

CONFIRA OS ENDEREÇOS:

CASTRAMÓVEL RJPET  

SÃO GONÇALO
>> São Gonçalo Shopping – 
Rodovia Niterói Manilha, 100 – 
Boa Vista

Castramóvel RJPET Pavuna
>> Estacionamento do 
Supermarket - Avenida Srg. De 
Milícias – 41 A
Período: até 6 de abril de 2023 
(de segunda a sexta-feira, exceto 
feriados), das 8h às 14h.

Castramóvel RJPET  
Campo Grande
>> ParkShopping Campo Grande 
– Estrada do Monteiro – 1200
Período: 13 de março até 13 

de abril de 2023 (de segunda a 
sexta-feira, exceto feriados), das 
8h às 14h

Os protetores podem 
agendar até oito castrações 
mensais. Já os tutores podem 
fazer um agendamento por 
mês.

Cada ônibus conta em 
média com uma equipe de 
25 profissionais, entre vete-
rinários, técnicos e auxilia-
res, atuando desde a castra-
ção até a devolução do ani-
mal para o tutor. Todo o pro-
cedimento leva no mínimo 45 
minutos.

Agendamento deve ser feito exclusivamente pelo site do programa. A partir de 13 de abril,  
serviço também será realizado em Campo Grande

Projeto gratuito de castração  
de animais atende em São Gonçalo  
e na Pavuna até o dia 6 de abril

O militar do Exército 
Gabriel Henrique dos San-
tos, de 18 anos, morreu 
nesta sexta-feira (3) depois 
de participar de uma ses-
são de treinamento no Pri-
meiro Batalhão do Exército, 
na Tijuca, Zona Norte do 
Rio. A família acusa o Exér-
cito de tortura e tentativa de 
pressão para que a autóp-
sia do corpo fosse feita pela 
corporação. O jovem, que 
tinha acabado de terminar 
o ensino médio, quis ser-
vir as Forças Armadas por-
que sonhava em trabalhar 
no setor de tecnologia da 
informação.

Irmão da vítima, Gus-
tavo Henrique dos San-
tos, de 25 anos, conta que 
Gabriel já havia passado mal 
na terça-feira (28), quando 
participou da ordem-unida, 
uma formação habitual de 
marcha, após ficar horas 
embaixo do sol. “Ele passou 
mal e teve ânsia de vômito, 
mas mandaram ele lavar o 
rosto e voltar para a fila, 
e disseram que passar mal 
dentro do quartel é normal”, 
afirma.

Na dia seguinte, o ado-
lescente ficou aquartelado 
para se tornar soldado. Era 

para ele ficar por 30 dias, 
mas no segundo dia, sexta-
-feira (3), a família recebeu 
uma ligação dizendo que o 
jovem estava internado no 
Hospital Central do Exér-
cito, em Benfica, devido à 
uma parada cardiorrespi-
ratória.

“Colocaram o meu irmão 
para fazer exercício embaixo 
do sol usando um casaco 
grosso. Após esse excesso 
de treino, ele foi internado 
às 19h, mas só nos avisaram 
às 23h. E ele entrou no hos-

pital como indigente. Nin-
guém sabia o nome dele. 
Quem o reconheceu foi um 
ex-colega de turma que ser-
via junto com ele”, conta 
Gustavo.

O laudo do Exército 
não aponta a causa da 
morte, mas diz que Gabriel 
teve sangramento pulmo-
nar bilateral, taquicardia, 
convulsão, rompimento de 
alças intestinais, hemorra-
gia e febre de 42 graus, além 
de ter sido entubado e ter 
tido edema cerebral. Já a 
analise laboratorial do IML 
ainda não ficou pronta. 
Gustavo Henrique acusa 
oficiais do Exército de ten-
tarem tirar o corpo do hos-
pital para fazer a autópsia 
dentro de uma unidade da 
corporação.

“Eu não deixei para que 
nada fosse alterado no corpo 
dele. Eles também queriam 
que eu assinasse uma docu-
mentação em branco, mas 
eu não aceitei. Aí eles foram 
obrigados a colocar no papel 
tudo o que aconteceu com 
meu irmão, todos os proce-
dimentos. No final, ainda 
disseram que nós estáva-
mos complicando cada vez 
mais as coisas”, explicou.

Jovem morre em treinamento e família  
culpa Exército de tortura e negligência

Gabriel estava em 
seu segundo dia de 
preparação quando 

passou mal e foi levado 
para o Hospital do 

Exército

Os vigilantes das empre-
sas Forte Araruama e Guard 
Angel que trabalham para a 
Prefeitura do Rio, nas uni-
dades hospitalares, estão 
sem pagamento há 2 meses. 
Os trabalhadores estão num 
regime de “semi-escrava-

tura”, na avaliação de diri-
gentes do Sindicato dos Vigi-
lantes, que acompanham os 
constantes atrasos.

O Sindvigrio já fez noti-
ficações para a Prefeitura 
do Rio, para Subsecretaria 
de Gestão de Contratos da 

Saúde, para as empresas Forte 
Araruama, assim como tam-
bém para a empresa Guard 
Angel, empresas que assi-
nam a carteira desses vigi-
lantes que estão nas unida-
des hospitalares, sem salá-
rios. Ainda segundo o sindi-

cato, o Ministério Público do 
Trabalho também está sendo 
comunicado da exploração 
que os quase mil vigilantes 
sofrem dessas duas empre-
sas de segurança.

O Sindicato orienta que 
os trabalhadores procurarem 

o setor jurídico o mais rápido 
possível.

ATENDIMENTO:

>> Segunda a sexta-feira das 10 
às 15hs (associado)
>> Quarta e quinta-feira das 

10hs às 15hs (não associado)
>> END: Rua André Cavalcanti 
nº 128 – Centro. 
>> TEL: 2253-9887
>> PRESIDENTE, Humberto 
Rocha 98477-2770  
DIRETOR Leandro Siqueira 
96461-7009

Vigilantes estão há dois meses sem salários
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�Prefeitura de Resende 
realiza todo o mês de 
março o Censo Infor-
mativo da Pessoa Com 

Deficiência para identificar, ma-
pear e cadastrar os perfis socio-
econômicos do município. O 
levantamento analisa ainda as 
condições de habitação e mobi-
lidade urbana das Pessoas Com 
Deficiência (PCDs) ou mobili-
dade reduzida que moram em 
Resende. 

De acordo com a Coorde-
nadoria Municipal de Políti-
cas para Pessoas com Deficiên-
cia da Secretaria de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos, 
o objetivo deste censo é forne-
cer ainda subsídios para formu-
lação e execução de políticas 
públicas que promovam a aces-
sibilidade e inclusão das Pes-
soas com Deficiência e mobi-
lidade reduzida. 

Para responder às pergun-
tas é necessário se dirigir a um 
PSF ou Centro de Referência 
de Assistência Social mais pró-
ximo de sua residência (clique 
aqui e confira os endereços dos 
Cras) com RG, CPF e laudo 
médico com CID. As inscrições 
são atreladas ao CPF para que 
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Reprodução

Contamos com a 
população para 
responder este 
formulário para 
que possamos 
construir políticas 
públicas municipais 
e promover cada vez 
mais acessibilidade e 
inclusão de pessoas 
com mobilidade 
reduzida. Cada 
resposta será 
analisada e utilizada 
na prática de 
projetos subsidiados 
pela gestão 
municipal, visando 
o desenvolvimento 
socioeconômico 
dos munícipes”
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Objetivo do levantamento é identifi car e mapear perfi s de pessoas com mobilidade reduzida ou PCDs para promover acessibilidade e inclusão 

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 001/CPL/2023
MODALIDADE: TOMADA DE PREÇOS
PROCESSO: 673/2023
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS
REALIZAÇÃO: 23/03/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: TOMADA DE PREÇOS PARA A CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DAS OBRAS DE 
CONTENÇÃO, EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS COMPLEMENTARES DE 
INFRAESTRUTURA LOCALIZADAS NESTE MUNICÍPIO.  

O Edital com as especifi cações da referida licitação, encontra-se a 
disposição dos interessados no Portal da Transparência da Prefeitura 
Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/
home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/
CPL, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – 
Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 
16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados. O 
requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL. No ato de requerimento do Edital, os interessados deverão 
trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente sua 
leitura e impressão. 

Japeri – RJ, 06 de março de 2023.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 017/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 5055/2021
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 07/03/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS MATERIAIS PARA UTILIZAÇÃO 
NAS CRECHES MUNICIPAIS DE JAPERI, EM ATENÇÃO A DEMANDA 
ORIUNDA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, A QUAL 
SERÁ O ÓRGÃO GERENCIADOR DO SISTEMA DE REGISTRO DE 
PREÇOS, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E ESTIMATIVAS DE 
QUANTIDADE CONTIDAS NO TERMO DE REFERÊNCIA.  

 O Município de Japeri - RJ torna público para ciência dos interessados 
que, o Pregão Eletrônico 017/CPL/2023, com abertura marcada para o 
dia 07/03/2023 às 10:00 horas, fi ca ADIADO SINE DIE, considerando 
condições sistêmicas do sistema COMPRASNET.

Japeri – RJ, 06 de março de 2023.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

não haja duplicidade nas infor-
mações preenchidas. 

Para aqueles que tive-
rem impossibilidade de loco-
moção, o familiar responsá-
vel poderá realizar a pesquisa 
com os documentos em mãos 
em nome da pessoa. Existe 

ainda a possibilidade de pre-
encher o formulário através do 
link https://forms.gle/mvcEge-
qdGXfuJod76. As perguntas 
englobam estado civil, faixa 
etária, escolaridade, faixa sala-
rial, tipo de deficiência, dentre 
outros questionamentos. 

“Contamos com a popu-
lação para responder este 
formulário para que possa-
mos construir políticas públi-
cas municipais e promover 
cada vez mais acessibilidade 
e inclusão de pessoas com 
mobilidade reduzida. Cada 

resposta será analisada e uti-
lizada na prática de projetos 
subsidiados pela gestão muni-
cipal, visando o desenvolvi-
mento socioeconômico dos 
munícipes”, explicou Cátia 
Fonseca, diretora de Direi-
tos Humanos. 
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A Prefeitura de Nilópolis e a Defenso-
ria do Rio assinaram, no dia 13 de feve-
reiro, o convênio para a implantação de 
uma Câmara de Resolução de Litígios em 
Saúde (CRLS) no município. A parceria, 
que conta com apoio e assessoria técnica 
da Secretaria de Estado de Saúde e Procu-
radoria Geral do Estado, tem como obje-
tivo evitar a judicialização das questões que 
envolvem o atendimento na rede pública 
de saúde e conferir acesso mais célere aos 
bens materiais que concretizam o direito 
fundamental à saúde.

“Esse convênio é um marco na histó-
ria do município, porque visamos sempre 
dar mais celeridade do atendimento às 
demandas da população, principalmente 
na área da saúde”, disse o prefeito de Niló-
polis, Abraão David. Por sua vez, a secre-
tária municipal de Saúde, Lenise Mon-
teiro, explicou que dois servidores serão 
lotados no Fórum de Nilópolis, onde fica 
a Defensoria, para auxiliar na análise dos 
pedidos de nilopolitanos para aquisição 

de medicamentos.
A defensora Ana Fabiula Gonzales, 

que atua no 1º Núcleo de Atendimento 
instalado no Fórum de Nilópolis, afirmou 
que a expectativa é por uma maior rapi-
dez nas soluções das demandas ligadas à 
saúde que chegam até eles. ” Trabalho no 
município há quase sete anos e vejo dia-
riamente o quanto a população precisa que 
as coisas sejam resolvidas de forma mais 
ágil”, comentou ela, que acompanhou as 
tratativas para a assinatura do convênio.

Presente na reunião, a coordenadora de 
Saúde da DPRJ, Thaísa Guerreiro, expli-
cou sobre o funcionamento da Câmara e 
sobre como a CRLS impacta na melhoria 
das condições de saúde e vida de cidadãs 
e cidadãos usuários do sistema público 
de saúde.

“As demandas de saúde em Nilópolis, 
município com muitas pessoas vivendo em 
situação de vulnerabilidade, são inúmeras. 
A Defensora Pública que atua no Núcleo 
de Primeiro Atendimento da Comarca e 

atende, diariamente, diversas pessoas que 
necessitam de medicamentos, consultas, 
exames, cirurgias, dentre outros tratamen-
tos de saúde. Por isso, a implantação de 
uma Câmara de Resolução de Litígios na 
Comarca é de fundamental importância”, 
afirmou a coordenadora, que ressaltou 
ainda que nenhum outro estado brasileiro 
tem uma experiência tão avançada com as 
CRLSs quanto o Rio de Janeiro.

Nilópolis é o vigésimo primeiro muni-
cípio do estado a fazer parte da Câmara 
de Resolução de Litígios em Saúde. Com 
a atuação da CRLS o acesso à saúde é faci-
litado, pois a entrega voluntária do medi-
camento, serviço ou tratamento é mais 
rápida na via administrativa. Nos casos 
em que há necessidade de judicialização, 
a demanda é respaldada por um parecer 
técnico que agiliza a concessão da tutela de 
urgência postulada. Os resultados da atu-
ação conjunta demonstram índices entre 
40% e 90% de resolução dos casos extra-
judicialmente.
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O investimento feito pela Prefeitura 
de Nova Iguaçu em segurança pública 
tem dado resultado. Os crimes de rua 
na cidade, como roubos a transeuntes 
e de celulares, tiveram redução de 22% 
em 2022 em relação a 2021. O Programa 
Estadual de Integração na Segurança 
(PROEIS), convênio da Prefeitura com 
o Governo do Estado, está atuando com 
até 120 policiais diariamente para redu-
zir ainda mais esse índice.

“Estamos trabalhando em um policia-
mento mais próximo a população e isso é o 
diferencial, pois reflete na redução do índice 
de criminalidade na cidade. Essa estraté-

gia nos dá um retorno imediato de onde 
estão concentrados os roubos e, com isso, 
podemos fazer o policiamento no local de 
forma mais eficiente. A sensação de segu-
rança na cidade teve um aumento nítido”, 
afirmou o secretário de Segurança Pública 
de Nova Iguaçu, Fernando Vieira Bastos.

Atualmente, o PROEIS atua em toda 
Nova Iguaçu, alcança todos os extremos, 
do bairro K-11 à Vila de Cava e da Prata 
até o KM 32. Para cobrir essas áreas, o pro-
grama conta com 30 viaturas e mais oito 
motocicletas, mas esse número vai aumen-
tar a partir de março. A Prefeitura vai dis-
ponibilizar mais 11 motos, totalizando 19, 

para reforçar a segurança nas ruas. O efe-
tivo de policiais militares, que são contra-
tados em seus dias de folga para atuarem 
em áreas da cidade previamente defini-
das, também terá um acréscimo nos pró-
ximos dois meses, passando de 120 para 
150. “Nossa ideia é trabalhar com 250 poli-
ciais no programa até o final de 2024”, fri-
sou Fernando.

Os Policiais do Nova Iguaçu Mais 
Seguro - PROEIS, fazem parte da segu-
rança da cidade, assim como equipes de 
policiais do 20ºBPM (Mesquita) e policiais 
e agentes do Segurança Presente Centro 
de Nova Iguaçu, Austin e Miguel Couto.
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sas estações terrestres de satélite, infra-
estruturas de satélites GEO e estações 
terrestres de observação da Terra, garan-
tindo o mais alto nível de disponibili-
dade e segurança. 

Ele é servido por um datacenter 
totalmente equipado no mesmo local. 
A Gateway fará parte do sistema terres-
tre Latino-Americano da OneWeb para 
oferecer uma verdadeira experiência de 
acesso à internet de alta velocidade com 
comunicações de baixa latência e alta 
segurança para instituições governamen-
tais, indústrias de defesa, petróleo e gás 
e aviação, bem como para empresas de 
redes móveis que trazem 3G, 4G e 5G 
para todas as partes do Brasil.

Marzio Laurenti, CEO da Telespazio 
Brasil, acredita que a empresa irá trans-
ferir para Maricá a maior parte da infra-
estrutura terrestre de seus satélites. “O 
novo Teleporto faz parte da estratégia da 
Telespazio que visa, de um lado, ampliar 
nosso portfólio SATCOM - como a inclu-
são fundamental das capacidades LEO 
da OneWeb - e de outro lado oferecer 
oportunidades de ground-as-a-service 
para as operadoras de satélite, como 

OneWeb, que estamos orgulhosos de ter 
como parceiro e cliente. Nossa intenção 
é transferir para este Teleporto a maior 
parte da infraestrutura terrestre de nos-
sos satélites, hoje localizada em outros 
teleportos”, afirmou. 

A parceria entre a Telespazio e a 
OneWeb data de 2019, quando outra 
Gateway da OneWeb foi instalada no 
Centro Espacial Scanzano da Telespa-
zio, em Palermo (Itália), que atualmente 
conta com 14 antenas operacionais.

“A inauguração do Teleporto de 
Maricá é uma peça-chave na estraté-
gia global da Telespazio no Segmento 
Terrestre. O Brasil, onde estamos 
presentes desde 1997, e mais gene-
ricamente a América Latina, é uma 
região com potencial econômico par-
cialmente manifestado, com algumas 
economias em forte crescimento e com 
uma clara vocação satelital tanto para 
os serviços de SATCOM, quanto para 
Geoinformação. É um mercado emer-
gente, interessante e competitivo, no 
qual a Telespazio renova seu compro-
misso”, apontou Luigi Pasquali, CEO 
da Telespazio.
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�o dia 19 de março, um 
evento de MMA iné-
dito irá desembarcar 
em Macaé, no Rio de 

Janeiro, com o desafio Favela 
Kombat vs XForce MMA. Na 
luta principal, Lincon Sá e Tia-
go Pitbull, dois atletas maca-
enses, disputarão o cinturão 
peso-galo. No co-main event, 
também em um aguardado con-
fronto local, Max Xigo e Lucas 
Gurgel ficarão frente a fren-
te. Ao todo, o card, que terá 
transmissão ao vivo no canal 
Combate, SporTV e na Glo-
boplay, será composto por 15 
confrontos.

Conhecido por dar visibi-
lidade para muitos talentos 
escondidos dentro das comu-
nidades do Rio, o Favela Kom-
bat se junta pela primeira vez 
ao XForce MMA, evento natu-
ral de Macaé e que também 
oferta oportunidades para atle-
tas locais. A expectativa, claro, 
é por lutas de alto nível.

“Falar do Favela Kombat é 
fácil, só acompanhar o sucesso 
das edições anteriores. Além 
disso, é um evento que ajuda 
jovens de projetos sociais, 
revela talentos para o mundo 

do MMA inclusive fora do Bra-
sil. Já o XForce gera oportu-
nidades para os atletas daqui, 
para a cidade. Tenho certeza 
que todos farão ótimas lutas 
e teremos um grande show”, 
afirmou Marvel Paulino Mail-
let, faixa-preta de Jiu-Jitsu e 
que atua à frente da Secretaria 
de Esportes de Macaé.

Além do excelente trabalho 
dentro do cage, o lado social 
das duas companhias também 
é um grande diferencial dessa 
parceria com Macaé. Há mais 
de 20 anos atuando com pro-
jetos sociais, Marvel ressaltou 
essa importância:

“A avaliação dos espor-
tes de artes marciais na nossa 
região é muito positiva. São 
vários projetos que se encon-
tram em Macaé e ao redor, e 
eles não deixam em nada a 
desejar. Como faixa-preta e 
líder de projetos sociais, posso 
garantir que os resultados são 
maravilhosos, não só nas com-
petições, mas na vida dos par-
ticipantes. Hoje como secretá-
rio, consigo trazer essa vivên-
cia por ponde passei para atuar 
em prol da cidade”, disse ele, 
que ainda completou:
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Divulgação

A era da tecnologia chegou em 
Maricá. Foi inaugurado nesta quarta 
(01/03), o novo teleporto de satélites 
na cidade, que está hospedando a nova 
Gateway de satélites de baixa órbita 
OneWeb. O Teleporto Maricá, que ficará 
no bairro do Retiro próximo à RJ-106, 
será o maior da América Latina, capaz 
de gerir 700 satélites. Está prevista a pre-
sença de diversas autoridades no lan-
çamento, como o Prefeito de Maricá, 
Fabiano Horta; o governador do Rio 
de Janeiro, Cláudio Castro; e o secre-
tário da Casa Civil do Rio de Janeiro, 
Nicola Miccione.

O empreendimento é da Telespazio 
Brasil, uma subsidiária da Telespazio 
(joint venture italiana Leonardo e Tha-
les 67/33%). Além do governador e do 
secretário, também estarão no evento 
o Embaixador de Itália no Brasil, Fran-
cesco Azzarello, o Cônsul Geral de Itália 
no Rio de Janeiro, Massimiliano Iacchini, 
o Cônsul Geral do Reino Unido no Rio de 
Janeiro, Anjoum Noorani e a Secretária 
Executiva do Ministério das Comunica-
ções (MCOM), Sônia Faustino.

De acordo com a Telespazio, o Tele-
porto Maricá conta com uma superfície 
de 150.000m² e é um dos mais avança-
dos teleportos de satélite da América 
Latina. Será possível, a partir do empre-
endimento, que a cidade acolha diver-

Divulgação

O Teleporto Maricá fi ca no bairro do Retiro
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Ao todo, o card será composto por 15 confrontos
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Paralisação da via ocorre devido aos riscos de deslizamentos 
de terra após o temporal da última semana

As chuvas da última terça-
-feira, (28/02), causaram des-
lizamentos de pedra e terra 
na BR-101, na região da Praia 
Brava, e os kms entre 542,3 
e 518,5 precisaram ser inter-
ditados.

A concessionária CCR RioSP, 
administradora do trecho, infor-
mou que a medida foi necessá-
ria porque a região ainda corre 
risco de ter novo deslizamento. 
A orientação é que o motorista 
evite trafegar na rodovia.

As inscrições para a XXV 
edição do Jogos Escolares de 
São Gonçalo (JESG) estão aber-
tas. A competição, que foi reto-
mada ano passado após cinco 
anos de pausa, tem o objetivo 
de incentivar a prática espor-
tiva, além de promover o exer-
cício da cidadania e a desco-
berta de novos talentos.

Assim como na última edi-
ção - que contou com a partici-
pação de mais de 3 mil alunos 
de 32 escolas das redes esta-
dual, municipal e particular -, o 

JESG será formado por quatro 
modalidades: basquete, futsal, 
handebol e vôlei, nas categorias 
de 13, 15 e 17 anos.

Para participar dos Jogos 
Escolares, a direção da unidade 
de ensino deve enviar um ofí-
cio de confirmação de intenção 
de participação nos Jogos e um 
segundo ofício informando em 
quais modalidades e categorias 
deseja participar. Podem se ins-
crever na competição escolas 
das redes estadual, municipal 
e particular. 
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O 
procurador-ge-
ral de Justiça do 
Estado do Rio, 
Luciano Mattos, 

nomeou os novos integrantes 
da força-tarefa que acompa-
nharão as investigações so-
bre os mandantes dos assas-
sinatos da vereadora Marielle 
Franco e do motorista Ander-
son Gomes.  

A equipe será composta 
pelos promotores de Jus-
tiça Eduardo Morais Mar-
tins, Paulo Rabha de Mattos, 
Patrícia Costa Santos, Glau-
cia Rodrigues Torres de Oli-
veira Mello, Pedro Eularino 
Teixeira Simão, Mario Jessen 
Lavareda e Tatiana Kaziris de 
Lima Augusto Pereira.

“A orientação do chefe do 
MP do Rio é dar prioridade 
ao caso, que agora dispõe do 
auxílio do Ministério da Jus-
tiça e da Polícia Federal”, diz 
a nota da procuradoria.

No dia 22 de fevereiro, o 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, 
informou que determinou 
a instauração de um novo 

inquérito da Polícia Federal 
para ampliar a colaboração 
com as investigações sobre 
o assassinato da vereadora 
e de Anderson Gomes, que 
conduzia o veículo em que 
ela estava.

O crime completa cinco 
anos no dia 14 de março e 
ainda não houve conclusão 
sobre mandantes e motiva-
ções.

As investigações da Polí-
cia Civil e do MPRJ aponta-
ram o sargento reformado e 
expulso da Polícia Militar do 
Rio de Janeiro (PMRJ) Ron-
nie Lessa como o autor dos 
disparos, com colaboração 
do ex-policial militar Élcio 
Queiroz.

Eles estão presos preven-
tivamente desde 2019 e res-
pondem por duplo homicí-
dio triplamente qualificado 
(motivo torpe, emboscada 
e recurso que dificultou a 
defesa da vítima) e pela ten-
tativa de homicídio contra 
uma assessora de Marielle, 
que também estava no veí-
culo e sobreviveu.

Orientação do procurador-geral de 
Justiça do Estado é dar prioridade

Segundo a PM, um dos suspeitos tem cinco anotações  
criminais e portava uma réplica de arma de fogo

Dois homens são presos em tentativa de fuga 
durante abordagem policial na Zona Oeste

Policiais do Batalhão de 
Rondas Especiais e Controle 
de Multidão (Recom) prende-
ram, na manhã de ontem, dois 
homens que tentaram fugir de 
uma abordagem policial, na 
Vila Valqueire, Zona Oeste da 
cidade. Ao interceptarem os 
suspeitos, os policiais iden-
tificaram que um deles pos-
suía cinco passagens crimi-
nais e estava com uma réplica 
de pistola.

A ação ocorreu durante 
um patrulhamento na Estrada 
Intendente de Magalhães, na 

Vila Valqueire. Durante a 
ronda, a equipe decidiu abor-
dar a moto com os dois sus-
peitos. De acordo com a polí-
cia, os homens tentaram fugir, 
mas foram capturados.

Ainda segundo a Polícia 
Militar, o suspeito que por-
tava uma réplica de arma de 
fogo tinha passagens pela polí-
cia por roubo, porte ilegal de 
arma e formação de quadri-
lha. Além do simulacro, dois 
celulares, que seriam fruto de 
roubo, foram apreendidos pela 
equipe policial.

HOMEM MORRE APÓS  
SER ESFAQUEADO NA ZONA 
OESTE
Um pintor de paredes identificado nas redes sociais apenas 
como David Gonçalves, o Nenzinho Puck, foi encontrado ferido 
a facadas na Rua Chico Mendes, no Conjunto Santa Margarida 
em Cosmos, na Zona Oeste do Rio. Ele morreu enquanto era 
atendido no Hospital Pedro II (Santa Cruz).De acordo com as 
primeiras informações, ele teria sido atacado por uma mulher 
com quem estaria tendo um relacionamento após se separar da 
esposa. A PM não identificou a mulher, que foi levada para a 35ª 
DP (Campo Grande).Nas redes sociais, amigos comentaram a 
morte do rapaz:’“Que Deus conforte sua família. Descanse em 
paz. Sabemos de sua índole e do seu caráter. Justiça’’, escreveu 
um dos amigos.

MULHERES SÃO ENCONTRADAS 
MORTAS EM CASA NA BAIXADA 
FLUMINENSE
Duas mulheres foram encontradas mortas dentro de  
casa na noite de sábado (4) na Baixada Fluminense. Segundo a 
TV Globo apurou que uma tinha 39 anos, e a outra, 74.
Segundo a PM, policiais militares do 15º BPM  
(Duque de Caxias) foram acionados para a Rua Dom Cunha 
Cintra, no Pilar. “No local, a equipe encontrou duas mulheres em 
óbito”, disse a corporação.
Militares tiveram de arrombar a porta. Vizinhos chamaram as 
autoridades após sentir forte odor vindo da casa. As vítimas 
seriam mãe e filha. O caso foi encaminhado para a Delegacia de 
Homicídios da Baixada Fluminense.

Namorada é a 
principal suspeita

Um motorista de apli-
cativo, desaparecido desde 
novembro do ano passado, e 
um mototaxista, sumido em 
fevereiro, tiveram seus cor-
pos encontrados por poli-
ciais civis, em área de mata 
em São Gonçalo, Região 
Metropolitana do Rio. Ede-
nilson Bernardo Pereira de 
Souza, de 68 anos, e Phili-
ppe Prado, 29, foram locali-
zados após a prisão de dois 
homens suspeitos de come-
ter os assassinatos. 

De acordo com Delega-

cia de Homicídios de Nite-
rói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG), a localização foi 
dada por um dos suspeitos, 
que se escondia em proprie-
dade em área rural, em área 
de difícil acesso, próximo ao 
município de Casimiro de 
Abreu. Foi ele quem reve-
lou o paradeiro dos corpos 
das vítimas. 

Os cadáveres estavam em 
uma área de mata isolada no 
município da Região Metro-
politana. O motorista de apli-
cativo Edenilson Bernardo 

era procurado por familiares 
desde o dia 14 de novembro 
de 2022, quando saiu para 
trabalhar e não retornou. Ele 
tinha sido visto pela última 
vez no bairro Vista Alegre, 
em São Gonçalo.

Já o mototaxista, Phillipe 
Prado, foi sequestrado por 
um dos criminosos no bairro 
Pacheco, no dia 1º de fevereiro 
deste ano. Após ser levado, a 
vítima foi assassinada e teve 
sua moto roubada. O veículo, 
inclusive, vinha sendo usado 
por um dos suspeitos preso 

pela polícia.
Além das duas vítimas, 

a dupla seria responsável 
pelo desaparecimento de 
uma idosa, de 81 anos, que 
saiu de Maricá em direção 
à São Gonçalo, mas nunca 
mais foi vista. 

Ainda de acordo com 
a DHNSG, a dupla tam-
bém é autora de uma série 
de assaltos praticados no 
município. Durante a ação, 
foi apreendida uma pistola 
que teria sido usado na prá-
tica dos crimes. 

Polícia encontra corpos de motorista de aplicativo  
e mototaxista desaparecidos em São Gonçalo

As vítimas foram encontradas em uma área de mata
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Delegada apreende passaporte de companheiro  
de grávida assassinada em Campos

Morre homem baleado antes do 
clássico entre Flamengo e Vasco

REPRODUÇÃO

Há cerca de 6 meses, o auxi-
liar de montador Diego Belieny 
Navarro, de 43 anos, convive 
com a incerteza e agonia na 
busca pela filha Heloísa de Oli-
veira Navarro, de 8 anos, que 
sumiu após ir à casa de parentes, 
em um condomínio, em Sena-
dor Camará, na Zona Oeste 
do Rio. De acordo com o pai 
da menina, um familiar, então 
designado para compartilhar a 
guarda da filha, teria descum-
prido ordens judiciais e desapa-
recido com a criança.

Segundo Diego, que reside 
na Taquara, Zona Oeste, a filha 
foi entregue ao parente, no dia 
27 de agosto do ano passado, 
e nunca mais retornou. “Eu 
detenho a guarda unilateral da 
Heloísa, concedida pela Jus-
tiça. Essa pessoa tinha o direito 
de visitas em fins de semanas 
alternados. Por isso, lhe entre-
guei em um sábado, e ela deve-
ria retornar com minha filha no 
dia posterior, até às 18 horas, 
conforme acordo judicial. Con-
tudo, minha filha não foi entre-
gue. Há 6 meses estamos em 
busca da Heloísa. E a pessoa 
que a levou também não foi 
encontrada”, disse, emocio-

nado, o pai. 
Temendo que algo tenha 

ocorrido com a menina, Diego, 
respaldado pela guarda con-
cedida pela Justiça, resolveu 
intensificar as buscas e acio-
nou a polícia e o Programa SOS 

Criança Desaparecida, da Fun-
dação para Infância e Adoles-
centes (FIA), que presta apoio 
psicossocial ao genitor. Para o 
gerente do programada da FIA, 
Luiz Henrique Oliveira, o foco 
é encontrar o paradeiro e fazer 

prevalecer os direitos da criança.
“Nosso objetivo é garantir 

os direitos e a integridade física 
da criança. Encaminhamos todo 
processo ao corpo jurídico da 
FIA, que, em apoio à Justiça, 
mediará, paralelamente, possí-
veis conflitos familiares. Con-
tudo, reiteramos que o foco, 
nesse momento, é acionar nossa 
rede de apoiadores para encon-
trar o paradeiro desta criança 
e fazer valer as prerrogativas 
legais”, ressaltou Oliveira.

Subtração parental é crime 
com pena de prisão até 2 anos

A subtração parental foi 
definida pela Convenção de 
Haia como o deslocamento ile-
gal da criança de seu país ou 
sua retenção indevida em outro 
local que não o da sua residên-
cia habitual. No Brasil, a sub-
tração parental é crime, pre-
visto no artigo 249 do Código 
Penal e no artigo 237 Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA). A subtração de 
incapazes, menores de 18 anos 
ou interditados, pela pessoa 
que tenha poder familiar ou a 
guarda, tem pena estabelecida 
de dois meses a dois anos de 
reclusão.

U
m dos oito feridos 
nas brigas entre 
torcedores antes 
do jogo Flamengo 

x Vasco, neste domingo (5), 
não resistiu e morreu no Hos-
pital Municipal Souza Aguiar, 
no Centro do Rio.

Ele foi identificado como 
Bruno Macedo dos Santos.

No fim da manhã desta 
segunda-feira (6) ainda esta-
vam internados três pacientes, 
dois deles em estado grave. 
Três receberam alta, e um dei-
xou a unidade à revelia.

As brigas tiveram início por 
volta das 16h45, quando ambu-
lâncias do Corpo de Bombeiros 
foram chamadas para socorrer 
pelo menos duas pessoas.

ASSOCIAÇÃO NEGA 
RELAÇÃO

A Associação Nacional 

das Torcidas Organizadas 
do Brasil (Anatorg) emitiu 
uma nota em que afirma não 
haver relação dos torcedores 
baleados com torcidas orga-
nizadas.

“A Anatorg segue defen-
dendo a punição individual, 
no CPF do cidadão, que cau-

sar qualquer tipo de crime, de 
acordo com o código penal. 
Não se pode penalizar as ins-
tituições e demais torcedores 
que nada têm a ver com episó-
dios de violência”, defendeu.

Um dos internados é o 
motoboy Carlos Henrique 
Silva Ferreira, de 34 anos. 

Segundo parentes, ele sofreu 
traumatismo craniano, estava 
com um coágulo no cérebro 
e precisou passar por uma 
cirurgia durante a madru-
gada. O estado dele, de 
acordo com a família, ainda 
inspira bastante cuidados.

Cristine Carvalho, mãe 
de Carlos Henrique, contou 
como ficou sabendo da con-
fusão, na qual o filho ficou 
gravemente ferido.

“Através da minha coma-
dre. Ela foi até minha resi-
dência levando um vídeo, 
postando a imagem dele, no 
caso. Ele no chão, inclusive, 
sem as roupas, sem os per-
tences dele, como documen-
tos, chave da moto, levaram 
tudo. Inclusive, um vídeo 
bem agressivo, né? Então, 
ele chegou aqui. Com isso, 
nós viemos aqui para o Souza 

Aguiar, porque tivemos infor-
mação que ele se encontrava 
aqui. Ele não veio de ambu-
lância, ele veio, no caso, no 
carro da polícia”, disse a mãe.

A Polícia Militar infor-
mou que, além do reforço 
dado à equipe da UPP Man-
gueira, 600 policiais atu-
aram na região do estádio. 
Um homem foi encontrado 
na Avenida Pedro II, com 
ferimentos pelo corpo e foi 
socorrido pelos Bombeiros. 
Disse ainda que uma segunda 
vítima foi encontrada na Rua 
Almirante Baltazar e enca-
minhada ao Hospital Quinta 
D’Or.

A polícia disse ainda que 
um homem envolvido numa 
dessas brigas foi preso. Foram 
apreendidos cerca de 50 peda-
ços de madeira, nove barras 
de ferro, cinco bombas casei-

ras, fogos de artifício, soco-
-inglês e artefato explosivo 
em diferentes pontos de São 
Cristóvão, Maracanã e Madu-
reira.

Segundo a PM, “dois 
homens em uma motocicleta 
teriam atirado contra torce-
dores na Rua São Januário, 
em São Cristóvão”. Equipes 
do 4º BPM (São Cristóvão) 
foram ao local e auxiliaram 
no socorro à vítima.

Já no início da noite de 
domingo, policiais do 6º BPM 
(Tijuca) foram verificar dis-
paros de arma de fogo na 
Rua General Canabarro. No 
local, homens lançaram gar-
rafas dizendo que um outro 
homem que estava em um 
carro teria efetuado os dis-
paros. Os policiais tentaram 
realizar a abordagem, mas o 
suspeito fugiu.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2023

RONDA  
DO POVO

DIVULGAÇÃO

A delegada titular da 134ª 
DP (Campos), Natália Padrão, 
informou que a Polícia Civil 
pediu à Justiça a quebra de 
sigilo de dados de suspeitos 
envolvidos no assassinado de 
Letycia Peixoto Fonseca, de 31 
anos, em Campos dos Goyta-
cazes, no Norte Fluminense. 
Em vídeo publicado nas redes 
sociais, Natália antecipou que 
os novos desenvolvimentos 
dependem da autorização da 
Justiça para liberar o acesso 

a “aplicativos atípi-
cos” e confirmou que 
o passaporte do com-
panheiro de Letycia 
foi apreendido pre-
ventivamente.

A titular da  DP 
de Campos confirmou que o 
passaporte do companheiro 
de Letycia, pai do bebê, foi 
recolhido de maneira preven-
tiva, para garantir o cumpri-
mento da lei dependendo dos 
desenvolvimentos do caso. 

Natália Padrão tam-
bém pediu calma e 
paciência para que 
nenhuma acusa-
ção seja feita sem a 
devida comprovação.   

Na tarde deste 
sábado, a delegada também 
informou que diversas dili-
gências nas comunidades da 
região, imagens e testemu-
nhas levaram à prisão de um 
dos executores que estava na 
motocicleta. Ele confessou o 

crime, e as investigações segui-
ram no sentido da motivação 
ser passional. O foco agora é a 
produção de provas na busca 
de um segundo executor.

O crime aconteceu na Rua 
Simeão Schremeth, no trecho 
próximo à Avenida Arthur 
Bernardes, no Parque Aurora. 
Letycia Peixoto Fonseca, de 31 
anos, foi levada para o Hospi-
tal Ferreira Machado. O bebê 
nasceu com vida mas morreu 
no hospital.

Bruno Macedo dos Santos chegou a ser socorrido e levado ao Hospital 
Souza Aguiar, mas não resistiu

Pai procura filha de 8 anos desaparecida 
há 6 meses na Zona Oeste

Polícia investiga hipótese de familiares estarem escondendo a menina, 
em um condomínio em Senador Camará, na Zona Oeste, contrariando 

ordens judiciais

RIO TEM ALTA DE 45% EM  VIOLÊNCIA 
CONTRA MULHER  E QUASE DOBRA NÚMERO 
DE ESTUPROS, REVELA RELATÓRIO
O Estado do Rio de Janeiro apresentou alta de 45% nos casos de 
violência contra a mulher no ano de 2022 em relação a 2021. Os dados 
são do boletim Elas Vivem, divulgado ontem pela Rede de Observatórios 
da Segurança, que monitorou os índices de sete estados: Bahia, Ceará, 
Pernambuco, São Paulo, Rio de Janeiro, Maranhão e Piauí.
Com 545 casos de violência contra mulher em 2022, o Rio quase dobrou 
o número de 2021, quando foram registrados 375 eventos na mesma 
pesquisa. Alguns dos crimes ganharam repercussão nacional como o 
estupro de uma gestante durante o parto cometido pelo anestesista 
Giovanni Quintella Bezerra; e a denúncia de agressão por parte do então 
chefe de investigações da Delagacia da Mulher de Jacarepaguá Marcos 
André de Oliveira dos Santos contra uma ex-companheira.
O Rio chegou a registrar ao menos um caso de violência contra a mulher 
a cada 17 horas e os casos de violência sexual praticamente dobraram, 
passando de 39 para 75. Foram 103 feminicídios registrados e 287 
ocorrências entre tentativas de feminicídio e agressões.

NÚMEROS GERAIS
A pesquisa registrou que a cada quatro horas, ao menos uma mulher foi 
vítima de violência em 2022 nos estados monitorados. Foram 2423 casos 
registrados em 2022; 495 deles, feminicídios. Um caso de feminicídio foi 
monitorado a cada 24h. A maior parte dos registros nos sete estados tem 
como autor da violência companheiros e ex-companheiros das vítimas. 
São eles os responsáveis por 75% dos casos de feminicídio. As principais 
motivações são brigas e términos de relacionamento.

MOTORISTA SE ASSUSTA  
COM LADRÃO, PERDE O CONTROLE  
E INVADE MURO DE CASA NA BAIXADA
O motorista de 
um carro perdeu o 
controle e invadiu e 
quebrou o muro de 
um prédio na manhã 
de ontem, em Duque 
de Caxias, na Baixada 
Fluminense. De acordo 
com testemunhas, o 
motorista se assustou 
com ladrões que 
tentaram roubar o 
veículo. O homem deu 
marcha à ré e acabou 
batendo contra um 
muro na Rua Piauí, no 
bairro 25 de agosto. Os 
moradores da região 
afirmaram que os 
criminosos conseguiram 
roubar outro carro e 
fugiram. O motorista 
não ficou ferido.

REPRODUÇÃO
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O 
jornalista e produ-
tor cultural Ales-
sandro Monteiro, 
que além de rea-

lizar eventos, produzir ações 
culturais na cidade e cuidar de 
algumas listas para o carnaval, 
vem desenvolvendo um novo 
formato de comunicação para 
restaurantes do Rio.  

A ideia surgiu após um 
estudo de como o mercado 
de gastronomia ainda estava 
engessado e sem foco no 
cliente. “Muitas casas ainda 
direcionam suas campanhas 
erroneamente, sem qualquer 
conhecimento do seu público-
-alvo, com postagens frias, sem 
interação. Atualmente, os con-
sumidores não querem apenas 
consumir, mas sim, ter uma 
boa experiência durante o pro-
cesso de permanência no esta-
belecimento.” 

A partir desta necessidade, 
ele se lança ao mercado gas-
tronômico com a proposta 
de humanizar os processos 
e estabelecer uma conexão 
mais direta entre os estabele-
cimentos e clientes, mostrando 
aos novos empreendedores, a 
necessidade de investir pesado 
na criação de uma identidade 
visual forte, associada a uma  
rede social que funcione e um 
marketing humanizado bem 
direcionado, criando canais  
de relacionamento com o con-
sumidor e focando nos futu-
ros clientes.  

Também conhecido na orla 
carioca por estar à frente de 
alguns quiosques que trazem 
um conceito diferenciado, 
Ale Monteiro como é conhe-
cido, ressalta que o trabalho 
de conscientização não é fácil, 

           

CULTURA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

A Lua Cheia o convida a fazer uma mudança importante no seu trabalho ou no 
seu estilo de vida, porém é preciso dar atenção a informações que podem vir em 
tom de fofoca. Organize as suas ideias e foque em seus projetos com coragem. 
O ingresso de Saturno no signo de Peixes anuncia uma fase importante para 
buscar autocontrole emocional.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A Lua Cheia abre um novo ciclo, que favorece o desenvolvimento dos seus 
talentos e também do campo amoroso. O céu pede sabedoria para lidar com 
decisões financeiras, porque existem desgastes e expectativas que ainda 
mexem com você. O ingresso de Saturno no signo de Peixes pede esforço para 
se dedicar a um projeto que é importante para o seu desenvolvimento.

TOURO
21 abr a 20 mai

A Lua Cheia traz um novo ciclo em família, abrindo possibilidades de 
mudança de residência ou de uma nova fase em família. Mas será importante 
se posicionar com sabedoria, porque existem desgastes que o deixam na 
linha de frente de uma situação. O ingresso de Saturno no signo de Peixes 
traz uma fase para assumir mais responsabilidades profissionais.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A Lua Cheia traz uma excelente oportunidade profissional, mas que exige coragem 
para conduzir os seus projetos e empreendimentos. O céu também vai deixar em 
destaque desgastes com pessoas ou amigos que estão inseridos num projeto 
em comum. O ingresso de Saturno no signo de Peixes anuncia uma boa fase para 
focar na resolução de dívidas ou na estruturação de bens compartilhados. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

A Lua Cheia deixa seus assuntos pessoais em destaque e dá início a uma fase para 
dar um passo ousado e inovador. Mas o céu também traz um alerta, porque você 
pode estar com dificuldades numa relação amorosa ou comercial, o que exige 
entendimento do que ocorre nos bastidores. O ingresso de Saturno no signo de 
Peixes anuncia uma fase de amadurecimento em um relacionamento. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

A Lua Cheia fala de destraves emocionais e da possibilidade de romper com uma 
situação que estava bloqueando o seu desenvolvimento, principalmente em sua 
rotina. Mas será importante avaliar possíveis desgastes causados por mentiras 
e distorções de fatos. O ingresso de Saturno no signo de Peixes traz uma fase de 
maior esforço e dedicação no trabalho ou na sua saúde. 

LIBRA
23 set a 22 out

A Lua Cheia traz uma nova fase para o desenvolvimento dos seus projetos. 
É uma fase que também favorece parcerias e sociedades. Mas o céu 
pede sabedoria para lidar com expectativas emocionais que podem tocar 
investimentos ou sentimentos afetivos. Saturno no signo de Peixes traz uma fase 
de amadurecimento afetivo e para o desenvolvimento dos filhos. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A Lua Cheia traz uma fase totalmente nova para a sua carreira profissional ou 
para o contexto da sua vida de uma forma geral. Tudo deve ser inovado. Mas o 
céu fala de dificuldades para se relacionar com uma pessoa, sendo necessário 
avaliar as mágoas e expectativas inseridas nesta troca. O ingresso de Saturno no 
signo de Peixes traz uma fase de maior esforço e dedicação em família. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A Lua Cheia traz notícias ou informações que vêm para promover um novo 
ciclo. A experiência pode envolver viagens, cursos e uma nova forma de 
pensar. Todavia você está ansioso e precisa equilibrar os sentimentos. Talvez 
seja necessário expor o que pensa com qualidade. O ingresso de Saturno no 
signo de Peixes vai trazer uma fase de maior dedicação aos estudos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A Lua Cheia traz uma fase nova para os estudos e a oportunidade de quebrar 
crenças limitantes que podem ter uma relação com afetos ou filhos. Mas o céu 
pede sabedoria para lidar com desgastes que estão inseridos na relação com 
uma pessoa do seu trabalho ou da sua rotina. Saturno no signo de Peixes traz 
uma fase de mais amadurecimento com parentes ou pessoas do seu convívio. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A Lua Cheia vai trazer a oportunidade de destravar a sua vida financeira, 
podendo tocar heranças, bens compartilhados e investimentos. Mas o céu pede 
atenção com desgastes emocionais que podem tocar relações de afetos no 
campo amoroso ou com os filhos. O ingresso de Saturno no signo de Peixes vai 
trazer uma fase de maiores responsabilidades financeiras. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

A Lua Cheia traz uma nova fase para uma relação, que pode ser um 
relacionamento amoroso ou comercial. Novas notícias abrem novos caminhos e 
trazem oportunidades interessantes. Mas o céu também fala de desgastes que 
vêm sendo carregados do passado e que precisam ser eliminados. O ingresso 
de Saturno no seu signo traz uma fase de amadurecimento e responsabilidades. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

DE BIQUÍNI LARANJA, JULIETTE 
COLOCA CORPÃO PARA JOGO 
EM BANHO DE CACHOEIRA
Juliette Freire , campeã do ‘BBB21 ‘, não sai da 
boca dos participantes do ‘BBB23 ‘ e, mesmo 
que tenha sido acusada de influenciar no jogo 
este ano, está priorizando sua própria vida e 
resolveu tirar um dia de folga da sua badalada 
vida de compromissos para curtir a natureza.
Em um post no seu perfil do Instagram na tarde 
deste sábado (04), Juliette, que recentemente 
teve um novo affair revelado na internet, mostrou 
estar com o corpão em dia durante um banho de 
cachoeira. A famosa elegeu um biquíni laranja para 
a ocasião e não decepcionou seus seguidores.

MULHER MELÃO ESCOLHE 
BIQUÍNI VERDE, POSA AGACHADA 
E MOSTRA DEMAIS
Mulher Melão encerrou o Carnaval 2023 em 
grande estilo. Seguida por milhões de seguidores 
no Instagram, a modelo e influenciadora, que 
também produz conteúdo para maiores de 
idade no OnlyFans, surpreendeu mais uma vez 
com uma postagem na rede social de fotos.
Renata Frisson sempre encanta os fãs quando 
compartilha um novo registro ousado no feed ou nos 
Stories do seu perfil. Renata esbanjou sensualidade 
e provocou ao abrir as pernas em uma das imagens.

FO
TO
S: 
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Trabalhar com comida é algo muito sério. Ela 
sempre nos remete ao amor, afeto e acolhimento. 
Dentro do meu trabalho, o foco está sempre 
no cliente, na proposta das casas e suas 
identidades. A luta é grande, o desafio maior 
ainda, mas o prazer de conseguir alcançar os 
objetivos, só me estimulam ainda mais nesse 
processo criativo que é o meu trabalho.”
ALESSANDRO MONTEIRO

MUNDO
DOS 

FAMOSOSDa Cultura à Gastronomia, o carioca 
Ale Monteiro traz um novo conceito de 

comunicação para os restaurantes do Rio

Jornalista e  
produtor cultural 

Alessandro Monteiro

mas quando bem aplicado, dá 
resultado. O cliente de hoje 
quer ser ouvido!” 

Além de acompanhar de 
perto o dia a dia das casas que 
assessora, ele ainda cuida das 
redes sociais, como forma de 
estreitar ainda mais a relação 
com o público, fecha agenda de 
aniversários, eventos e a pro-
gramação musical das casas 
que assessora. Ale ressalta, que 
é um trabalho de conquista 
diária, com foco, direciona-
mento certo e quase  morar nas 
redes sociais, para acompa-
nhar a demanda que só cresce.  

“Trabalhar com comida é 

algo muito sério. Ela sempre 
nos remete ao amor, afeto e 
acolhimento. Dentro do meu 
trabalho, o foco está sempre 
no cliente, na proposta das 
casas e suas identidades. A 

luta é grande, o desafio maior 
ainda, mas o prazer de con-
seguir alcançar os objetivos, 
só me estimulam ainda mais 
nesse processo criativo que é 
o meu trabalho.”
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Salvador Sobral se apresenta no Teatro Riachuelo 
Rio, nesta quinta, às 20h.

Músico e compositor português. Viveu nos EUA, em 
Mallorca e Barcelona, onde estudou Jazz durante 2 anos 
na prestigiada escola Taller de Musics. Ao longo deste 
período criou vários projetos musicais, compôs as suas 
próprias canções e foi formando a sua identidade musical. 
Em 2016, já de regresso a Portugal, lança o seu primeiro 
álbum a solo Excuse me. Em 2017 participa no Festival 
da Canção onde interpreta a canção Amar pelos Dois, 
de autoria de Luísa Sobral, que viria a valer-lhe a vitória 
no Festival da Eurovisão, no mesmo ano, com a pontua-
ção mais alta de sempre, 
sendo hoje em dia uma 
das canções mais ouvi-
das no mundo.

Desde então tem 
sido distinguido com 
vários prémios e men-
ções e muito aclamado 
pela imprensa nacional e 
internacional. No início 
de 2019 lança o segundo 
álbum em nome próprio, 
Paris, Lisboa e no final do mesmo ano edita o primeiro 
disco do projeto Alma Nuestra. No início de 2020 leva 
ao palco do CCB, da Casa da Música e do Teatro Avei-
rense o ciclo de concertos Salvador Sobral Canta Brel. 
O terceiro e último álbum “bpm” foi lançado em maio 
de 2021, e foi nomeado para o Grammys latino pelo tra-
balho de engenharia de som. Em 2023, Salvador Sobral 
prepara um novo disco com lançamento agendado para 
outubro, com vários singles a serem lançados ao longo 
do ano. Até lá, continuará com a sua digressão interna-
cional, marcada pela sua primeira passagem pelo Brasil 
para concertos memoráveis e intimistas, num formato 
mais reduzido, apenas com voz, guitarra e piano. 

Divulgação

SALVADOR SOBRAL 
NO TEATRO 

RIACHUELO RIO

Lecadô vai celebrar o Dia Internacional 
da Mulher com “Beijinho de Coco” e 
Concurso Cultural nas Redes Sociais

Rede de franquias vai presentear todas 
as mulheres que comprarem produtos da 
marca no dia 8 de março com o docinho, 
e terá um Concurso Cultural que vai dar 
R$ 100 para as autoras das duas melhores 
histórias sobre “Mulheres que Inspiram”.

Dia 8 de março é uma data para lem-
brar de todas as lutas e conquistas das 
mulheres. Para homenagear suas clien-
tes, o Lecadô vai dar um Beijinho de Coco 
para as clientes que comprarem produtos 

da marca nesse dia. O docinho será ofere-
cido nas 44 lojas da rede de franquias espe-
cializada em doces e salgados no Rio de 
Janeiro, Niterói, São Gonçalo, Baixada Flu-
minense, Petrópolis e Cabo Frio, enquanto 
durarem os docinhos.

Além desse mimo, até 24 de março as 
clientes podem participar do concurso cul-
tural “Mulheres que Inspiram”. Nessa ação, 
as clientes devem postar uma frase sobre 
uma mulher inspiradora nas redes sociais 

do Lecadô no Instagram e Facebook. As 
duas melhores frases, uma em cada rede 
social, serão presenteadas com um vou-
cher de R$ 100 para utilizar no site Lecadô, 
entre março e junho de 2023. O resultado 
do concurso será divulgado no dia 28 de 
março. Todas as informações para parti-
cipar do concurso estão no post da cam-
panha nas Redes Sociais. Vale participar. 
Todos os endereços das lojas estão no site 
www.lecado.com.br/lojas

FORTE DE COPACABANA RECEBE O MUNDO FORTE DE COPACABANA RECEBE O MUNDO 
SUBMARINO, EXPOSIÇÃO SOBRE BELEZAS SUBMARINO, EXPOSIÇÃO SOBRE BELEZAS 
MARINHAS E RESPONSABILIDADE COM O MARMARINHAS E RESPONSABILIDADE COM O MAR

O livro Vidas Alheias é 
uma obra que aborda temas 
sociais do cotidiano empre-
sarial, de forma crítica e cria-
tiva, construindo uma iden-
tidade forte e com autono-
mia e singularidade para 
não se tornarem escravos 
de outros seres iguais.

Através da leitura deste 
livro você terá a arma capaz 
de desfazer as algemas da 
escravidão e despertar a trí-
ade da inteligência humana, que é duvi-
dar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente quem tem 
acesso a uma boa leitura poderá construir uma boa comu-
nicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão computadores, 
sim, mas antes terão livros, sem livros, sem leitura, os 
nossos filhos serão incapazes de escrever - inclusive sua 
própria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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Teatro Riachuelo Rio
Rua do Passeio 38 – 

Centro
Tel: (21) 99566-7469

Data: 09 de março (Quinta-
feira)

Horário: 20h

�e 7 a 19 de março, fica em cartaz 
no Forte de Copacabana a expo-
sição “O Mundo Submarino”, do 
artista plástico e escultor, Luiz 

Augusto Correia de Araujo.
Com 11 ilustrações criadas em digi-

tal art com exuberante combinação de 
cores, transparências e formas, a mostra 
é um convite para um mergulho no uni-
verso de beleza do mar, muito além da 
vista estonteante a que se está acostu-
mado da superfície.

Na coleção, são retratadas algumas 
espécies existentes na região, do Forte 
de Copacabana às proximidades das Ilhas 
Cagarras, como Garoupa, Marimbá, Olho-
-de-cão, Enchovas, Pampos e outros; 
Animais incríveis em cenários de pouco 
acesso ainda para o grande público.

Exatamente a falta de oportunida-
des de acesso e desconhecimento sobre 
ambientes marinhos pela maior parte 
da população motivou o artista a trazer 
para fora d’água um pouco do que viveu 
em mais de quatro décadas de prática de 
mergulho, tratando beleza e, também, res-
ponsabilidade.

As condições de mares e oceanos 
impactam na produção de oxigênio dis-
ponível na Terra (as algas marinhas são 
responsáveis pela produção de 54% do 
oxigênio do mundo, segundo dados são 
do Instituto Brasileiro de Florestas), regu-
lam também nas condições climáticas, 
absorvem 30% de gases de efeito estufa 
e são fontes de alimentos para milhões 
de pessoas.

O Mundo Submarino acontece de 7 
a 19 de março, no Forte de Copacabana 
– Sala de Ambientação, das 10h às 18h. 
(Praça Cel. Eugênio Franco, 1 – Copaca-

bana – Rio de Janeiro – RJ). A exposição 
é gratuita. O visitante deve pagar apenas 
a entrada de R$ 6 para o Forte de Copa-
cabana. Há meia-entrada para idosos, 
estudantes com carteira de identificação 
e professores da rede pública. Crianças 
menores de 10 anos não pagam.
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Os clientes do Banco 
do Brasil (BB) podem usar 
o saldo de outras institui-
ções financeiras para pagar 
empréstimos via Pix. Todo o 
procedimento é feito no apli-
cativo do BB, sem necessi-
dade de transações em dife-
rentes aplicativos.

A instituição tornou-se 
o primeiro banco a adotar a 
opção de pagar parcelas ven-
cidas de empréstimo por meio 
do Pix Open Finance, que é 
o uso da função de iniciador 
de transações de pagamento 
(ITP) com dados comparti-
lhados entre diferentes ins-
tituições financeiras.

Por meio da inovação digi-
tal, os clientes com contas em 
vários bancos podem regu-
larizar os empréstimos ven-
cidos com saldo disponível 
em outros bancos no mesmo 
aplicativo. O cliente pode qui-
tar rapidamente uma parcela 
vencida de um empréstimo 
no BB com recursos manti-
dos em outras instituições.

Todo o processo é feito no 
aplicativo do Banco do Brasil. 
O cliente escolhe o emprés-
timo e as parcelas que deseja 
pagar com recursos de outros 
bancos. Em seguida, escolhe 
uma das instituições habili-
tadas na qual deseja debitar 

as parcelas e é automatica-
mente enviado ao ambiente 
da instituição escolhida, den-
tro da mesma sessão de aten-
dimento.

Para usar o pagamento por 
meio do Pix Open Finance, o 
cliente não precisa ter com-
partilhado dados com o Banco 
do Brasil. A instituição escla-
rece que a autorização, nesse 
caso, é específica para cada 
transação de pagamento.  
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Serviço presente no open 

finance no Brasil, a iniciação 
de pagamentos foi criada para 
unificar transações entre ins-
tituições financeiras em um 
único canal de atendimento. 
As instituições iniciadoras 
de transações de pagamento 
(ITPs), como o Banco do 
Brasil, precisam ser autori-
zadas pelo Banco Central e 
são submetidas a uma regu-
lação específica.

O compartilhamento de 
dados proporcionado pelo 
open finance simplifica o 
pagamento ou a transferên-

cia de recursos, ao integrar 
um canal digital (que rece-
berá o crédito) com as insti-
tuições detentoras de conta 
(que serão debitadas). Com a 
iniciação de pagamentos, um 
consumidor ou uma empresa 
consegue realizar um débito 
em sua conta diretamente no 
site ou aplicativo de quem 
recebe, sem necessidade de 
entrar no aplicativo de seu 
banco para concluir a tran-
sação. Por enquanto, o pro-
cesso está disponível apenas 
para o Pix.

��������	
��������������	��
�������	���������������	


�
���
�����
���������������	�
�
������
����
�������������
�
������
������������

O 
Colégio Pedro II anunciou o sorteio de 87 
vagas para o ensino fundamental no ano 
letivo de 2023, que começa em abril. De 
acordo com o informativo, as oportunida-

des são para turmas do 3º ao 5º e do 7º ao 9º ano, to-
das sem a necessidade de prova.

As inscrições vão até o dia 13. A maior parte das 
vagas está nas séries de sétima a oitava, nas unidades 
do Engenho Novo II, na Zona Norte, no Centro, e tam-
bém em Realengo, na Zona Oeste.

No primário, são apenas nove vagas, distribuídas 
entre as unidades do Engenho Novo I, Humaitá I e 
Tijuca I, sendo a unidade do Engenho Novo, a com 
maior número de cadeiras (6).

A taxa de inscrição custa R$ 40 e pode ser feita no 
site da tradicional instituição federal de ensino.

Divulgação
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O Programa Internacional de 
Incubação para Mulheres está 
com vagas abertas para fomentar o 
empreendedorismo feminino e a lide-
rança no mercado, apoiando negó-
cios já em fase de desenvolvimento 
e também ideias a serem colocadas 
em prática. As inscrições para as 
atividades vão terminar na quarta-
-feira 8 de março, Dia Internacional 
da Mulher. A ação é realizada pelo 
Pólen, polo de inovação da Unisuam, 
em parceria com a LeadWoman e a 

Associação Brasileira dos Mentores 
de Negócios (Abmen).

Durante cinco dias, mulhe-
res empreendedoras terão acesso 
a mentorias on-line nacionais e 
internacionais com profissionais 
do mercado, de trilhas de conhe-
cimentos e vão debater temas 
como: Modelo de Negócios, Pro-
pósito e Valor, Vendas, Finanças, 
Networking e Conexão. Para par-
ticipar, basta preencher o formu-
lário, também disponível nas redes 

sociais do Pólen: https://forms.gle/
kb6vVsvzVpZ4LAZT9

O programa é dividido em dois: 
Incubação, quando empreendedoras já 
atuam no mercado e precisam rever e 
melhorar seu desenvolvimento e Ger-
minação, em que ideias de negócios 
precisam ser moldadas para serem 
estabelecidas no mercado. A partici-
pação é gratuita e online, sendo neces-
sário somente ser do sexo feminino e 
se encaixar em uma das duas catego-
rias citadas.

Famílias de baixa renda de 
439 municípios podem solici-
tar o agendamento e a insta-
lação de uma parabólica digi-
tal. A instalação é gratuita. De 
acordo com o Ministério das 
Comunicações, a família pre-
cisa estar inscrita no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚ-
nico) e ter em casa uma para-
bólica tradicional instalada e 
em funcionamento.   No Rio, 
a solicitação pode ser feita nas 
cidades de Búzios, Cabo Frio, 
Mangaratiba, Friburgo, Paraty, 
Porto Real, Angra dos Reis, 
Volta Redonda, Itatiaia, Barra 
Mansa, Pinheiral, Quatis, Rio 
Claro e Silva Jardim.

A troca da parabólica tradi-
cional pela digital é para garantir 
que não haja interferência (chu-
visco, chiado e imagem travada) 

nos canais abertos de TV por 
satélite com a chegada do 5G, 
pois o sinal é transmitido pela 
mesma frequência, segundo a 
pasta. Além disso, a parabó-
lica digital oferece som e ima-
gem com mais qualidade e 100 
canais gratuitos.

Estima-se que 1,5 milhão 
de pessoas serão beneficiadas. 
São Paulo é o estado com mais 
municípios com kits de insta-
lação, 163. Em seguida, apa-
recem Santa Catarina (36) e 
Paraná (33).
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Para agendar a instalação da 

antena de TV parabólica digital, 
a família deve entrar em contato 
pelo telefone 0800 729 2404 ou 
pelo site sigaantenado.com.br. 
É preciso informa dados pesso-
ais, CPF e o NIS.
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A ação é realizada em parceria com a LeadWoman e a 
Associação Brasileira dos Mentores de Negócio

Instituição é a primeira do país a adotar ferramenta

Instalação de kits está disponível em 439 cidades

Divulgação
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O último fim de semana 
tinha tudo para ser um dos 
melhores da vida de Nurullo 
Aliev. O lutador fez sua 
estreia pelo UFC no último 
sábado (25), no card do UFC 
Vegas 70, e venceu o brasi-
leiro Rafael Alves na decisão 
majoritária dos jurados, em 
combate válido pela catego-
ria peso-leve (até 70,3kg). O 
atleta chamou a atenção tam-
bém não só pelo seu triunfo e 
desempenho no duelo diante 
de Rafael, mas pela grande 
semelhança física com o ex-
-campeão peso-leve do Ulti-
mate, Khabib Nurmagome-
dov, e por isso ganhou o ape-
lido de “clone” do russo.

Mas toda e euforia pela 
vitória se desfez e o atleta e 
sua equipe passaram por uma 
situação lamentável em Las 
Vegas, local onde aconteceu o 
UFC Vegas 70. Ao chegaram 
no estacionamento do hotel 
Palace Station, onde estavam 
hospedados, eles se depara-

ram com o vidro do carro que 
estavam em sua posse total-
mente quebrado e notaram 
que seis mochilas com per-
tences haviam sido furtadas.

Documentos pessoais, 
quantias em dinheiro, além 
de aparelhos eletrônicos, 
estão entre os itens que foram 
furtados. Logo após o caso, a 
polícia de Las Vegas foi acio-
nada. Mas a equipe do luta-
dor encontrou dificuldades e 
não recebeu o suporte neces-
sário pelos funcionários 
do hotel. O tradu-
tor da equipe 
de Nurullo 
A l i e v , 
Dave 

Nazarov, explicou que a 
equipe de segurança do esta-
belecimento não consultou 
bem as câmeras do local, e 
somado à demora no atendi-
mento dos policiais ao tele-
fone, fizeram com 
que o “clone” 
de Khabib e 
os integrantes 
da sua equipe 
localizas-
sem o carro 
por meio do 

sistema de localização dos 
AirPods que estavam em uma 
das mochilas. Com isso, eles 
foram por conta própria atrás 
dos responsáveis pelo furto.

“Decidimos rastrear o 
carro por conta pró-

pria. Encontramos 
ele e vimos nos-
sas mochilas na 
parte de trás da 
caminhonete. 
Mas quando 

eles perceberam 

que a gente estava seguindo, 
eles passaram a dirigir em 
alta velocidade e de forma 
perigosa. Ligamos de novo 
para a polícia e eles não qui-
seram nos ajudar por não ser 
uma emergência” confirmou 
o tradutor da equipe de Aliev 
ao site “Ag Fight”.

Sem sucesso na tentativa 
de resolução com a polícia 
local, a equipe do lutador bus-
cou, então, os funcionários da 
segurança do UFC, que teriam 

enviado detetives par-
ticulares para auxi-

liar na busca, o 
que foi de 

grande 

ajuda. Em pouco tempo, o 
veículo foi recuperado, mas 
sem os pertences. Após a per-
seguição, os suspeitos desli-
garam o rastreador.

O tradutor Dave Nazarov 
ressaltou que a situação che-
gou a esse ponto por conta da 
falta de empatia dos funcio-
nários do hotel, que demo-
raram muito para colaborar, 
o que contribuiu para que 
os criminosos fugissem. O 
lutador Nurullo Aliev e sua 
equipe estavam em posse dos 
passaportes no momento do 
furto, mas os seus bens não 
foram recuperados até o o 
momento.

Contratado por meio do 
reality show “Dana White’s 
Contender Series”, Nurullo 
Aliev, de apenas 23 anos de 
idade, é o primeiro atleta do 
Tajiquistão a lutar pelo Ulti-
mate e está invicto em sua 
carreira no MMA profissio-
nal, com nove vitórias em 
nove lutas.

A
gora é oficial: o fi-
lho de Ronaldinho 
Gaúcho é jogador 
das categorias de 

base do Barcelona. João Men-
des, de 18 anos, assinou con-
trato com o clube na manhã 
desta quinta-feira, passando a 
integrar o time juvenil do clube 
catalão - onde o pai se tornou 
uma lenda nos anos 2000, de-
fendendo a equipe principal.

A contratação já havia 
sido indicada pelo próprio 
R10 anteriormente, e con-
firmada pelo presidente do 
Barça, Joan Laporta. Porém, 
ainda estava em aberto a cate-
goria que ele integraria em La 
Masia, a famosa academia de 
base do clube catalão. Na oca-
sião, Laporta exaltou a chance 
de seguir com uma forte liga-
ção a Ronaldinho.

“Estamos orgulhosos de 

continuar a saga do Ronal-
dinho. Queremos que o filho 
do Ronaldinho continue sua 
carreira aqui. Vamos fazer um 
contrato para ele. Não sei se 

será para o Juvenil B. O mole-
que tem qualidade e estamos 
felizes. Gostamos de manter 
essa relação com Ronaldinho. 
A pressão sobre o menino é 

grande, porque Ronaldinho foi 
um dos melhores da história. O 
filho tem pressão, mas é função 
dos nossos treinadores que ele 
possa desenvolver suas habi-

lidades”, disse o mandatário.
João fazia testes no Barça 

desde o início do ano e che-
gou, finalmente, a um acerto 
com o clube onde o pai se con-

sagrou como melhor jogador 
do mundo em 2004 e 2005. O 
jovem atuou por quatro anos 
nas categorias de base do Cru-
zeiro e deixou o clube mineiro 
no ano passado.

João chegou à Toca da 
Raposa em maio de 2018, 
quando tinha 13 anos. No 
ano seguinte, quando com-
pletou 14 anos, o jovem fir-
mou acordo com a Raposa para 
treinar na categoria sub-14. O 
jogador participou de competi-
ções de base da Raposa e tam-
bém ganhou títulos nas cate-
gorias que participou.

O jovem é fruto do relacio-
namento de Ronaldinho Gaú-
cho com Janaína Natielle Men-
des, ex-bailarina. Na época do 
teste na Toca da Raposa, a mãe 
foi uma das responsáveis pela 
decisão de levar o garoto para as 
categorias de base do Cruzeiro.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 7 DE MARÇO DE 2023

RONDA DO POVO
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A Sony anunciou 
nesta segunda-feira o 
lançamento de acessórios 
personalizados de LeBron 
James para o PlayStation 
5 (PS5). Parte da iniciativa 
PlayStation Playmakers, o 
ícone da liga de basquete 
norte-americana inspirou 
aparências especiais de 

acessórios do console mais 
recente da empresa, como 
design do controle e tampas 
laterais.
LeBron James fez parte do 
processo criativo da Sony e 
contribuiu para o design dos 
novos acessórios de PS5. 
Tanto o controle DualSense 
quanto as tampas laterais 

do console chegam na 
cor preta com símbolos 
que destacam a carreira 
recheada de prêmios e 
títulos do craque.
Chamado de rei pelos fãs de 
basquete, LeBron adicionou 
coroas nos dois produtos. O 
design especial conta ainda 
com frases motivacionais, 

como “Nada é dado, tudo é 
conquistado”.
Os itens especiais de LeBron 
James em parceria com a 
Sony estarão disponíveis por 
tempo limitado. Ainda não 
foi divulgado se o Brasil será 
um dos países que receberá 
os acessórios do craque 
para venda.

Filho de Ronaldinho, João Mendes  
assina contrato com a base do Barcelona

Jogador de 18 anos agora é oficialmente atleta do time juvenil do Barça, onde pai se tornou uma lenda nos anos 2000

LEBRON JAMES E SONY LANÇAM ACESSÓRIOS DE PS5 PERSONALIZADOS

‘Clone de Khabib’ persegue ladrões em hotel após estreia vitoriosa no UFC

Invicto no MMA, Nurullo Aliev estreou 
com vitória no UFC, no último sábado, 

mas depois passou por um grande susto 
junto à sua equipe
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A Federação de Futebol do 

Rio de Janeiro mudou a tabela 
da última rodada do Cam-
peonato Carioca, que havia 
sido divulgada na madrugada 
do último sábado. Botafogo 
x Portuguesa, que seria na 
quinta-feira à noite, será na 
quarta-feira (8), às 21h10, no 
Raulino de Oliveira.

Além disso, os jogos 
Resende x Audax e Boa-
vista x Volta Redonda tam-
bém foram antecipados para a 
quarta-feira, no mesmo horá-
rio (21h10). O Resende, pelo 
fato de seu estádio não pos-
suir refletores, vai atuar no 
Luso-Brasileiro contra o 
Audax.

Desta forma, Vasco x 
Bangu será o único jogo 
que envolve um postulante 
às semifinais marcado para 
quinta-feira, às 19h30, em 
São Januário. Uma explica-

ção possível para isso é que 
a Polícia Militar não per-
mite que os grandes atuem 
no mesmo dia na mesma 
cidade em jogos de apelo – 
na quarta à noite haverá Fla-
-Flu no Maracanã.

Na mensagem enviada aos 
clubes, a Ferj justificou as 
mudanças “em nome do equi-
líbrio técnico“. No entanto, 
o Vasco, último a jogar, já 
entrará em campo sabendo o 
resultado que precisará fazer 
para se classificar.

�incêndio no Ninho 
do Urubu, causado 
no dia 8 de fevereiro 
de 2019 e que vitimou 

10 crianças, ganhou mais capí-
tulos nesta segunda-feira (6). 
Um engenheiro contratado pelo 
Flamengo acusa o CEO do clu-
be, Reinaldo Belotti, de adulte-
rar a cena do local para impe-
dir a perícia de descobrir uma 
possível negligência no local. 
O Rubro-Negro nega.

A publicação traz uma 
entrevista com José Augusto 
Bezerra, engenheiro contra-
tado pelo Flamengo para fazer 
um laudo independente do aci-
dente. E o profissional acusa 
Belotti de ter mandado um 
funcionário arrancar partes de 
uma instalação elétrica com 
problema durante a apuração 
das causas do acidente.

“Compromete o resultado 
da perícia da polícia. É deci-
sivo”, disse Bezerra, ao UOL.

Bezerra diz que chegou ao 
Flamengo no dia 8 de fevereiro, 
mesma data da tragédia, e que 
viu dois dias depois, em 10 de 
fevereiro, Belotti dar a ordem 
para arrancar os fios e um 
disjuntor que poderiam impli-

car o Flamengo de ter cometido 
uma negligência com a segu-
rança do CT.

De acordo com a perícia 
feita pela Polícia Civil, o incên-
dio foi causado por conta de um 
defeito no ar-condicionado e do 
material inflamável das paredes 
dos contêineres, local onde as 
crianças ficavam alojadas. O 
laudo de Bezerra aponta má 
instalação elétrica, além deste 
problema no ar.

Diante das acusações fei-
tas pelo engenheiro, o Fla-
mengo se defende e trata o 
laudo como uma ‘documen-
tação elaborada unilateral-
mente pela empresa’. Segundo 
o clube, Bezerra vazou infor-
mações que estariam cobertas 
por sigilo contratual.

A Polícia Civil corrobora 
com a informação do Fla-
mengo, dizendo que fez a perí-
cia no mesmo dia do incên-
dio coletando provas periciais 
e a concluiu no mesmo dia. E 
afirma que a remoção de fios 
e disjuntor, em data posterior, 
não teria atrapalhado o traba-
lho dos peritos. Bezerra insiste 
que viu policiais trabalhando 
no local no dia 14 de fevereiro.

Na visão do Flamengo, 
acusação de Bezerra foi feita 
para influenciar uma disputa 
que o profissional trava com 
o clube na Justiça por que-
bra de contrato de um ser-
viço posterior ao lado do 
incêndio. Enquanto o Rubro-
-Negro cobra a devolução 
de um dinheiro de um ser-

viço que não teria sido feito, 
Bezerra alega na ação que o 
contrato foi rescindido pelo 
clube após a empresa se negar 
a pagar ‘mesada’ a um diri-
gente. O Flamengo rebateu 
e cobrou que Bezerra reve-
lasse quem pediu essa pro-
pina, mas ainda não obteve 
resposta.

O Flamengo nega acusa-
ções. Veja abaixo a resposta 
do clube sobre a matéria 
divulgada.

“Jamais o Senhor Reinaldo 
Belotti pediu a quem quer que 
fosse para adulterar a cena do 
local do incêndio, o que seria 
inútil haja vista a consumação 
imediata da perícia, logo após 

ao incêndio, bem antes dessa 
empresa e seu sócio surgirem 
no cenário. O clube também 
sustenta que ‘não há, em toda 
a vasta documentação produ-
zida pelas autoridades públicas, 
qualquer elemento de prova 
que indique ou confirme a acu-
sação leviana e caluniosa feita 
por esse senhor [Bezerra]’”.

����������������������
���	�����	������	�������
�����
��	���������	��

�������������	

�����	�

�������	
���	������������	��	��	�
��	������	�������	��	�����������
���
������	���	��
���	����������	����
����� ���������	��
��		���

��	���!
��	���	���"�������	����������#	�!
����������$�����������	�����!
�����������	�%	&	��	��'(������	)�
�	����	������*�	����������	�����!
��	��&�������	����+���	�
	�!
&	�����	�	����
���*���	�,(�����!
�	�����	
���	
���	�����������������
����)�-��������������	)���
	��	����	�

����	�
./�����	�
������	����������������
����	��0��1
�����2	��)�$	������!
�	��	��������	�%	&	��	����+�3(�
�����	�������+���	��4�������	�
,(������	��������	����%	&	)��	��
�
&�����������*�������������������
4������&����	���)����
���	�
������������������	��	���	�*���
�������
���!
�5�
����	��	��	��������	����������	��	��
���	���	��*�	����&	
)���$�������

��	�	����������	�������	��������!
������������������
����*6��
������������������	������
�����������	������	�
.���	���	��*6�����&	
���	�
�	������������������������7�����
�	���������&��
)��	��������+���
�8������	������	
)���������$�����
���	�*�	��	�����	�������	5)����
�!
	����������	�
9��������	������)���������	����!
������+����$��������&���.����!7����
4�������5)�������	����	�&	
���	����
������������	����*������8��
!
�������)�������	��	�	����
������

��
	���&�����	��������
����2	����	�
2������	���	�����	)���	���������
����������
�����������+����������	���������!

	�	������������3:����������
�	��*��������
�����������;���!
*�	��	�����	��;����	��	�<�=��	�
��
6���	������	

Reprodução

Reprodução

Um engenheiro contratado pelo Flamengo acusa o CEO do clube, Reinaldo Belotti, de adulterar a cena 
do local para impedir a perícia de descobrir uma possível negligência no local

Botafogo x Portuguesa será na quarta-feira, às 21h10, no Raulino de Oliveira
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IFAB DECIDE MANTER JOGOS COM 90 MINUTOS E 
ACRÉSCIMOS LONGOS IRÃO CONTINUAR


